

# ¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores

¡Proletarios de todos los países, uníos!

AÑO I NÚM. 27 Almería, Jueves 3 Septiembre 1936 Oficinas: Méndez Núñez, 14 TELEFONO 1282

## Dos aviones fascistas vuelan sobre Almería Y derriban el mocho de una escoba

### El control obrero

Es del dominio público que la criminal sublevación fascista ha producido trastornos considerables en la economía nacional, repercutiendo, como es consiguiente, en todos los ramos de la vida comercial, industrial y financiera. Se hace indispensable para velar por la economía y normalizar la vida comercial, el entusiasmo y la incondicional cooperación de todos, en la medida de nuestro esfuerzo, pensando que no son momentos los que vivimos de vacilaciones, sino que todos al unísono hemos de poner nuestro grano de arena para acabar de una vez con la amenaza fascista, que trata de aplastar cuantos obstáculos encuentra a su paso para implantar un régimen de terror y de inmoralidades.

Este Comité de Banca ha sido encargado por el Comité Central de canalizar la cuestión económica, labor que atacamos con singular entusiasmo en pro de construir una nueva y sólida economía donde los intereses de los españoles estén garantidos por la voluntad popular.

Para ello, el Comité de Banca ha dictado las siguientes medidas:

- 1.º Queda establecido en toda la provincia de Almería para todas las industrias, comercios y establecimientos, Banca privada y oficial, el «Control obrero».
- 2.º Este control correrá a cargo de los Sindicatos, los que vienen autorizados para nombrar en cada lugar de trabajo el número suficiente de compañeros para el desempeño de esta misión.
- 3.º Serán objeto de control obrero:

A) La vigilancia y cumplimiento de las vigentes disposiciones sobre moratoria, restricciones bancarias, nivel de precios, ocultación y evasión de capitales, especulación sobre artículos de consumo, etc.

B) Contribuir y hacer contribuir a las empresas a impulsar el ritmo normal de trabajos, operaciones y transacciones, si algún comerciante o Sociedad tratase de dificultar la normalidad de la producción, abastecimiento, etc.

C) Conscientes de las dificultades que el orden comercial y bancario pudieran originar el atemoramiento por parte del comerciante, particulares o gerentes de Sociedades pocos escrupulosos, queda establecido que todos los fondos o disponibilidades procedentes de ventas, cobros por diferentes conceptos etc. una vez cumplidas las obligaciones del día, proceda sean ingresados en las cuentas, etc. de los bancos, debien-

do abrirse cuentas etc. por los que no las tuviesen. Es conveniente advertir que los ingresos en cuenta corriente, así como las cuentas de apertura posterior a esta fecha, son de libre disposición, si bien quedarán sujetas a justificación autorizada por los Sindicatos respectivos.

D) En cuanto a los particulares (no comerciantes) quedan estos advertidos de la obligación de conservar sus excedentes o disponibilidades en las cuentas corrientes o de ahorros de los bancos, no pudiendo retener en su poder una cantidad superior a trescientas pesetas. (300).

Para el debido cumplimiento se montará un servicio de policía especial y los infractores quedarán incurso en responsabilidad que serán sancionada enérgicamente.

E) Al amparo de estas circunstancias excepcionales se observa la conducta poco seria y menos moral de algunas casas que, estando en condiciones de hacer frente a sus compromisos no los atienden. Esto puede originar el que los proveedores cerrasen el normal suministro con gran perjuicio de la masa de consumidores. Es, pues, obligatorio el que los comerciantes hagan efectivos todos los efectos que obran en los bancos a su cargo, teniendo en cuenta que el espíritu de la moratoria se refiere a los casos en que por dificultades del negocio no sea posible atender debidamente estas obligaciones.

4.º Para la vigilancia y comprobación de estas disposiciones se ha montado en el «Sindicato Provincial de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas» sito en la Plaza de José Litrán n.º 3 (antiguo Seminario) una oficina de fiscalización.

5.º Los comerciantes, particulares y establecimientos de crédito, vienen obligados a dar efectividad a estas disposiciones, no dudando este Comité de Banca contar con la espontánea, mejor que impuesta, de todos los sectores comerciales e industriales de la población.

Los contraventores de estas disposiciones, tendientes a la normalización de la vida pública en su aspecto comercial serán considerados como facciosos y por el Comité Central impuestas las sanciones y penalidades que cada caso requiera.

6.º Estas disposiciones entran en vigor a partir del día tres de Septiembre de 1936.

Almería 2 de Septiembre de 1936.

El Sindicato Provincial de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas.

### El heroico capitán Bayo

Madrid.—Las fuerzas que mandaba el capitán Bayo coparon ayer en un fuerte combate una compañía de Infantería, continuando después su avance.

### Ciudades excluidas de la zona de guerra

Madrid.—Han sido declaradas fuera de la zona de guerra, Valencia, Cuenca y Castellón.

### Hazaña de un cobarde

Bilbao.—Cuando cuatro milicianos intentaban detener a un tradicionalista apellidado Marcella, hizo éste fuerte en un portal, disparando y matando a un miliciano, dándose después a la huida.

### Aviones facciosos sobre Madrid

Informes oficiales confirman el raid nocturno de varios aviones facciosos sobre Madrid. La población permanece tranquila y confiada, derrochándose el buen humor de los madrileños, que comentan donosamente la ineficacia de tales bombardeos.

### Preparativo de operaciones

Madrid.—En la sierra de Ternel se preparan con toda actividad encuentros estratégicos.

Las fuerzas leales alcanzaron varias posiciones importantes, que serán decisivas para el desenlace final.

### El straperlista Salazar Alonso amplia su declaración

Madrid.—El juez interrogó esta mañana extensamente al straperlista Salazar Alonso para que ampliasse su declaración. También, relacionado con este asunto, interrogó a varias personalidades. El juez quiere terminar el sumario esta mañana.

### Procedimientos fascistas

### Anoche próximo a las doce 2 aviones facciosos volaron breves momentos sobre nuestra capital

En la noche de ayer y próximo a las doce, dos aviones fascistas volaron sobre nuestra ciudad rápidamente. Seguidamente pudimos adquirir la noticia de que había arrojado cuatro bombas que cayeron sobre la vega sin que hasta el momento de cerrar nuestra edición, se sepa si hubo algunas víctimas.

Poco después nos comunicó el diputado comunista camarada Adriano Romero, el paso de los facciosos por el frente de Vélez de Benahudalla, de regreso de su base.

Esta es una prueba más que añadir a los innumerables cometidas por los insurgentes. Aprovechan la noche cobardemente, sin otro fin que el de alarmar al vecindario ya que otro objetivo no pueden conseguir en modo alguno por la ineficacia de estos ataques.

Aconsejamos, pues, al pueblo de Almería, la mayor serenidad en todo momento y esperamos de su alto valor cívico no se amilene si el caso se volviese a repetir. Seguid las instrucciones dadas al pie de la letra y no temáis nada.

### El Tribunal Popular de Barcelona

Barcelona.—A bordo del «Uruguay» comenzó ante el Tribunal Popular la vista de la causa contra el general Legorburu y 22 jefes y oficiales más.

### El asedio de Oviedo por los mineros

Madrid.—Cada vez es más angustiosa la situación de los facciosos. Los mineros no cesan de hostilizar a los rebeldes, entre los que cunde el desaliento.

### Sigue la limpia de funcionarios desafectos al Régimen

Madrid.—Se ha acordado la cesantía de todos los funcionarios del Congreso excepto ocho.

### Fracaso del general Mola

Madrid.—Comunican de Extremadura haber habido una batalla enconadísima entre facciosos y leales. El enemigo concentró sus mejores fuerzas y bastante material que había retirado previamente de otros lugares. El ex-general Mola trasladó a dicho frente buscando determinados objetivos que no logró alcanzar.

Los nuestros rechazaron con insuperable energía a los traidores. Iban los leales protegidos por una potente escuadra aérea compuesta de muchos aparatos de bombardeo y de caza.

En la batalla la aviación actuó todo el día logrando grandes éxitos que desmoralizaron a los combatientes fascistas y les produjeron muchas víctimas.

### Nuevo jefe de la flota

Madrid.—El Ministro de Marina firmó hoy el cese del Jefe de la flota D. Fernando Navarro haciendo constar la satisfacción por los servicios prestados por éste. También firmó el nombramiento del nuevo jefe de la Flota D. Miguel Buiza.

### Dos aviones de caza de los facciosos derribados por los nuestros

Madrid.—Ampliamos noticias de la batalla ocurrida en el frente de Extremadura. Los cañones antiaéreos de las fuerzas leales lograron alcanzar a dos aparatos de caza facciosos con tal acierto que los derribaron viéndoseles caer incendiados. Los rebeldes no lograron ninguna ventaja en esta batalla pues siempre que intentaron avanzar fueron derrotados en toda la línea.

### La emancipación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos

### Charla con un fugado de Sevilla

En el día de ayer y acompañado del alcalde de Alboloduy, nos ha visitado en nuestra Redacción el obrero Manuel Pérez, el cual se hallaba en el pueblo de Cantillana, de la provincia de Sevilla.

Refiere actos cometidos por los facciosos en aquella provincia, tanto en los pueblos como en la capital, que dado lo monstruoso de los mismos, hemos de acallar...

Algún día, el pueblo español; los supervivientes de esta horrible tragedia fascista, sabrán los innumerables actos vandálicos que los insurgentes han cometido y siguen cometiendo.

Dice el obrero Manuel Pérez, que en Sevilla se estuvo combatiendo a las fuerzas de Queipo del Llano durante siete días.

En los primeros días—dice—no se le hizo mucha resistencia a las fuerzas facciosas porque estos entraban en los pueblos al grito de viva la República y diciendo que otros facciosos se habían levantado contra el Régimen.

No obstante, pronto cundió la realidad de lo que pasaba y los pueblos de Tocina, Cazalla, Lora del Río, etc. se levantaron en armas contra los insurgentes, organizando columnas que se oponían al paso de los fascistas.

Una de estas columnas salió con dirección a Villanueva de las Minas y después a Lora del Río. De este pueblo se dirigió hacia Tocina, donde derrotaron a los rebeldes tras un fuerte combate y tomaron el pueblo. Nuestro visitante y un cuñado suyo formaban parte de esta columna, que iba armada con los fusiles y municiones cogidas a la Guardia civil y mandada por el diputado sevillano Rodríguez Cañete.

Un día después, los rebeldes protegidos por una avioneta pilotada por el marqués Pigma, avanzaron nuevamente hacia Tocina y con el bombardeo de la avioneta los leales mandados por Cañete hubieron de retroceder, abandonando el pueblo, que cayó en poder de los facciosos.

Desde aquel momento algunos obreros se dispusieron a abandonar la provincia de Sevilla, la cual estaba ya completamente en poder

de los insurgentes, para ellos el obrero que nos ha facilitado estos datos que es natural de Alboloduy. Salió de Sevilla el día 29 de agosto y ayer llegó a nuestra capital, después de soportar miles angustias y exponerse a morir entre las balas de los rebeldes.

Para despedirse de nosotros, nos dice que su cuñado, Luis Rubio Salinas, se alejó de él cuando huían de Sevilla y no ha vuelto a verle, no sabiendo a estas horas qué suerte haya podido correr.

### DE MUCHO INTERES

Ni un miliciano, ni un antifascista, ni ninguno de los que luchan por la LIBERTAD Y EL PROGRESO deben de dejar de usar alpargatas de la alpargatería de BRAVO. Son las mejores y más baratas

ALPARGATERIA DE BRAVO  
Granada núm. 49

### Junta Provincial de Socorros

(Continuación)

La Sociedad de Albañiles el 1.º de Mayo ha donado un día de haber en beneficio de las milicias.—Total pesetas, 307.

Donativo del Bar Royal a beneficio de las Milicias.—Total pesetas, 43'50.

Donativo que hace para las Milicias, los dueños de las tiendas desde las Almadravillas, Barriada de Villa García y Zapillo.—Total pesetas, 122.

Los obreros del Puerto Pesquero han dejado un día de haber a favor de las Milicias.—Total pesetas, 382'50.

Donativo que hace el contratista de obras que construye el Cuartel de Carabineros de Cala Cristal, Francisco Delgado Pérez, 50 pesetas.

Fábrica de Sellos de Caucho

### “LA UNICA”

Sebastián Rubio

Sellos de todas clases y tamaños - Firmas auténticas y no auténticas

Economía, esmero y entrega del trabajo a las 24 horas

Calle de Ramos, 52-Almería

La Cámara Oficial Uvera, por acuerdo expreso de su Junta Directiva extraordinaria, ha ingresado en el Banco de España, con destino a la Junta Central de Socorros, 5000.

La propia Cámara Oficial Uvera ha ingresado también y con el mismo fin, 500 pesetas, que corresponden al mes de agosto, como suscripción mensual.

Lista de lo ingresado en el Banco de España, correspondiente al mes de Agosto, por la Junta extraordinaria de la Cámara Oficial Uvera.—Total pesetas 131'80.

Suscripción del personal de la Cámara Oficial Uvera que ha ingresado, como suscripción mensual, el importe de un día de haber correspondiente al mes de agosto.—Total pesetas, 190'70

Dr. José de Velasco  
Ginecólogo del Hospital Provincial

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6

Eduardo Pérez, 9

### Taurinas

El gremio de Gasistas han ultimado la organización de su anunciado festival a beneficio de las Milicias, habiéndose fijado su celebración para el próximo día 6.

El programa que resultaba una acertadísima combinación lo integrarán, el novillero aragonés Miguel Cirujeda, que de los actuales quizás sea el que más expectación levantó en su debut en Madrid, nuestro paisano Eduardo Rodríguez Cruz, residente en Valencia, donde ha logrado en un par de actuaciones serias formarse una base de novillero de primera categoría por sus excelentes dotes artísticas de torero excepcional y Damián Ramón el torero paisano que cuenta en esta con muchos partidarios y que con un poco de más estímulo yo creo puede dar de sí más de lo que se le lleva visto ya que su toreo reposado y sereno resulta una base esencialísima para el desarrollo de la buena tarde de toros que yo espero y creo debe darnos. Y conste que al que tiene condiciones es al que se le pide, aunque se peque de exigente.

Merece p'ácmesla organización de este festival de excelente sabor taurino, al cual no le falta nada más que ponerle como escalafón un ganador de un poco más respeto que el lidiado en el del pasado domingo.



### Linea Macandrews

Buques construidos expresamente para el

transporte de frutas entre España e Inglaterra

El magnífico y rápido buque a motor

### “PINTO”

saldrá para LIVERPOOL con las primeras uvas legítimas, el día 4 del corriente con la autorización de la Cámara Oficial Uvera.

Para más informss Mac Andrews & C.º Ltd.

MAURA, 2 :: ALMERIA

La Asociación de Empleados de Espectáculos Públicos que llevaba adelantadísima la organización de una novillada formal y que contaba ya con la cooperación de la figura de la novillero José Vera (Niño del Barrio) y esperando la conformidad de otros de análoga categoría, se ha visto precisada a suspender sus gestiones por no haber recibido autorización de la autoridad correspondiente. Esta novillada era también a beneficio de las Milicias.

J. MONTOYA

### BOLLERIA SUIZA

Especialidad en pan de azúcar, dormido, roscos de aguardiente, el inimitable bollo de Amsterdam.

Pan bazo y blanco a 0'55 kilo Palma 5 y Aguilar de Campoó, 1.

### Comité de Intendencia

En el día de hoy hace entrega el Comité de Velez Blanco de los siguientes generos:

Harina, 2100 k; Aceite, 200 litros Ajos y cebollas, 75 k.; Vermut 24 litros; Cajetillas de tabaco de 0,30 22 cajetill-s.

Recibido de Topares anejo de Vélez Blanco:

Harina 1500 K.; Aceite, 18 litros Alubias, 40 K. Jamón, 1; Brazuelo, 1; Conejos, 4; Corderos, 11; Choto, 1; Aves 28; Huevos 148.



### A NUESTROS LECTORES

A causa de la reducción del papel a que nos hemos visto obligados a hacer, se suprime la sección «Cosas del negocio uvero» que tanto interés ha despertado en el elemento parralero de nuestra provincia. Tan pronto como reanudemos la tirada normalmente, seguiremos publicando los trabajos de «El Duende del Andarax».

### EL RAPIDO

METODO DE CORTE

Madrid.-Patente Núm. 122.107

Academia única en Almería para la enseñanza completa y obtención del título de Profesora del mismo

JAVIER SANZ, 3-2.º Izquierda

### Diputación

Al hacer la correspondiente visita al Gobierno Civil, nos entrevistamos con el Gobernador Civil interino Sr. Carretero Tonda, quien nos manifestó, que el señor Peinado Vallejo había marchado a Madrid llamado por el Ministro.

Agregó, que había entrado el destructor inglés «B 53» y que por la tarde las autoridades les harían una visita de cumplimiento.

Por lo demás, el Sr. Carretero dijo que la tranquilidad era absoluta.

### ALCALDIA

Ayer al girar nuestra visita a la Alcaldía, el Sr. Ortiz Estrella, nos manifestó que carecía de noticias de interés para la prensa.

### Gobierno civil

Al ir tomar informes a la Diputación, nos informaron que el señor Callejón se encontraba visitando los establecimientos benéficos.

### Muebles Granada, 19

CASA VICIANA

AMPLIACIONES FOTOGRAFICAS

NOVELAS DE ALQUILER

FACILIDADES DE PAGO

La religión es el opio del pueblo

### Partido de pelota a beneficio de las Milicias

El domingo próximo, a las cinco y media de la tarde, se celebrará un partido de pelota en el Frontón Vizcaíno por los afamados jugadores Manuel Asensio y Rafael Plaza, Gregorio Casas y José Ortega. Los ingresos de este partido serán a beneficio de las Milicias.

### Hijos de Ramón A. Ramos

PASEO DE COLON, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «María E.», «Roberto E.» y «Ricardo E.»

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados; salida de Almería directo a Barcelona, todos los lunes. Salida de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los lunes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huesos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA

HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ S. A

MAURA, 6 :: ALMERIA

### MAQUINAS DE COSER Y BORDAR

### “ALFA”

Industria Socializada-Cooperativa Obrera de Bibar (Guipúzcoa)

Al contado y a plazos Garantizadas por 10 años

Piezas de repuesto de todas clases. El Estado las adquiere para las escuelas nacionales

AGENTES EN TODA LA PROVINCIA

En Almería: E. LIMONES Beloy 2 - Teléfono 1240

**Los crímenes del fascismo**

Copia de telegrama recibido de Valencia.

Madrid.—Médico Navacerrada.—Ferraz 6.

A Almería de Valencia.

Impaciente, sin noticias, escribo que te ocurre, nuestro hermano José Luis fusilado vilmente por canalla fascista, Larache, y su mujer asesinada sobre su cadáver. ¡Hay que vengarlos! He encargado Gobierno francés me gestione rescate de sus hijos de los que me haré cargo. ¡Hay que vengarlos! abrazos.—GONZALO.

N. de R. Por este telegrama puede juzgar la opinión pública como proceden los fascistas con las personas de izquierdas y aun con las independientes, sin tener en cuenta ni siquiera el sexo.

C. N. T. A. I. T.

**Convocatoria**

Se convoca a todos los capataces de Obras Públicas y privadas, a una asamblea que se celebrará mañana día 4, a las 7 de la tarde, en el local de la C. N. T., para constituir un Sindicato de Técnicos de la construcción.

La Federación Provincial

**Espectáculos**

**Terraza Katiuska**

Función para hoy Jueves desde las 7:45.

1.º Exito de la interesante película titulada

PROEZAS FEMENINAS

2.º Estreno de la bonita comedia FOX titulada

SE HA ROBADO UN HOMBRE

Interpretada por Lili Damita y Henry Garat

SILLA 0,40, por la tarde los niños 0,20.

**Blas García Vicente**

RECAUCHUTADOS

Reyes Católicos, 14 - Almería

**Comité Central**

Este Comité Central, ruega a todos los abonados al servicio telefónico que tengan pendientes de pago sus recibos, cumplan con esta obligación a la mayor brevedad, a fin de que esta Central pueda hacer frente a sus compromisos con el personal, toda vez que la incomunicación que tiene con su Dirección del Distrito 5.º, le obliga a hacer este llamamiento, que por otra parte consideramos de justicia.

(Hay un sello que dice).—Comité Central de Almería.—Almería 2 de septiembre de 1936.—Por el Comité Central, Cayetano Martínez.—(Hay un sello que dice), Gobierno Civil de la Provincia de Almería. (Es copia del original).

**Hijo de Alfredo Rodríguez S. A.**

CONSIGNATARIOS



Para Londres

El magnífico y rápido vapor "JONGE JACOBUS" saldrá de este puerto el 8,9 de Septiembre.

El rápido buque motor "SAN TELMO" cargará el 20 de Septiembre.

El magnífico y rápido buque a motor "SAN ANDRES" cargará en este puerto el 30 de Septiembre.

Para puertos de Noruega

El rápido buque motor "SAN TELMO" cargará en este puerto el día 20 de Septiembre.

El magnífico y rápido buque a motor "SAN ANDRES" cargará en este puerto el día 30 de Septiembre.

Para los Puertos de Suecia

El magnífico y rápido vapor "MANSURRIA" cargará en este puerto el día 11 de Septiembre.

NOTA: Estos vapores han sido aceptados por esta Cámara Oficial Uvera.

**Los deportes**

Un importantísimo establecimiento (cuyo nombre daremos mañana) nos ha dado tela roja y alfileres necesarios para que las numerosas adhesiones de mujeres que hemos recibido se pongan enseguida a trabajar las moñitas que adornarán las solapas de los que se entusiasman con todo lo del Circuito. De manera que ya lo saben ellas, no hay sino que pasarse por la redacción de ¡ADELANTE! y cualquiera del periódico las surtirá de los útiles necesarios para su trabajo. Estas moñitas deben estar terminadas lo más antes posible, ya que queremos tenerlas de «vuelta» en nuestra redacción el viernes por la tarde; también deseamos las inscripciones de todas aquellas que quieran postular ese día en el recinto del Circuito.

Continúan los trabajos en la pista del Parque para condicionar el terreno a las exigencias de la lucha ciclista; hoy darán comienzo los trabajos de montaje de tribuna y vallado de las dependencias destinadas para los corredores, como así los maresjes para el público.

Esperamos ligerísimos detalles para dar la formación completa y definitiva de los equipos en lucha, como así los colores de cada uno.

El interés despertado por la prueba es tan extraordinario que en algunos momentos sobrepasan de nuestras previsiones; quien podría decirnos que ya los equipos no desean entrenarse juntos para así darse la batalla con todas las de la ley.

**Relación de primas recibidas**

M. Blanes, 5; ptas. Lcs Alpes, 2; La Macarena, 2; Farmacia de Juan Salvador Martos, 3; Antonio Palmero Martín, 2; José María Molina, 5; Juan García Sánchez, 4; Farmacia Central, 5; El Blanco y Negro, 20; H. tel Comercio, 5; Bar Imperial, 10; Confecciones Febo, 10; Fábrica de Sommiers de General Riego, 10; Cooperativa de funcionarios públicos, 25; y Bar Royal, 10.

**Frontón Vizcaino**

El domingo, 6 de septiembre, a las cinco y media, emocionante partido de pelota a beneficio de las milicias del Frente Popular, en el que se disputará una copa donada por el conocido comerciante Deogracias Pérez, entre los afama los jugadores Manuel Asensio (Facorro) y Rafael Plaza (Panadero) contra Gregorio Casas y José Ortega (Zocato). ¡Todo el mundo al Frontón! El partido será de 60 tantos.

**Sindicato Obrero da Hostelería**

Al público en general y a los trabajadores en particular, les participamos haber sido incautada por nosotros la industria Café Viena.

En este establecimiento, que explotan los obreros, encontraran cordialidad, respeto y un inmejorable servicio, que estimula la acción de lo común.

Esperamos la fraternal ayuda de los trabajadores y de los que simpatizan con nuestra causa.

El que trabaja debe consumir el producto íntegro de su trabajo; ese es el lema.

¡Viva la revolución democrática! EL COMITE.

**AGENCIA PAEZ**

Paseo de S. Luis, 8 TELEFONO 1550

La de mayor volumen de negocio en Almería Servicio combinado de domicilio a domicilio

Barcelona.—Agencia Ibáñez Parque, 1

Barcelona.—Francisco Ubeda, Ausias March, 58

Valencia.—Viuda Sellés, Rivalta, 4

Alicante.—Transportes Conca, P. Progreso, 7

Palma de Mallorca.—Transportes Conca, Mora, 10

AGENCIA PAEZ

Sirve a las casas más importantes de la capital.

**Una niña desamparada**

Nos comunica nuestro corresponsal en Vélez de Benaudalla que en uno de los últimos bombardeos realizados en el citado pueblo, ha quedado desamparada una niña de dos meses a causa de haber muerto la madre en el bombardeo.

Como Vélez de Benaudalla y los pueblos limítrofes se hallan bajo la constante amenaza de los aviones fascistas, sería conveniente que de esta niña se hiciera cargo alguna familia de pueblo o capital lejana a la acción enemiga, como Almería.

Sería acto de humanidad el que alguna familia almeriense se hiciera cargo de esta desamparada criatura.

Por este hecho, que deja en el más terrible abandono a una infeliz niña de dos meses, puede comprobarse la tragedia que está sembrando la canalla fascista...

E. SANCHEZ.

**CAMARADAS**

Haced vuestras compras de calzados en

**Casa Serna**

PUERTA PURCHENA, 4

Camaradas: Leed y propagad vuestro diario

**Nota de la Alcaldía**

**Desempeño de ropas**

Mañana jueves, seguirán devolviéndose los lotes de ropas empañados en el Monte de Piedad por valor no superior a diez pesetas.

Para el mejor desenvolvimiento de las operaciones, se citan a los poseedores de papeletas fechadas desde el 9 al 13 de julio del año en curso, para que concurren a la Oficina especial de desempeño, establecida en la Casa Consistorial, en las horas comprendidas entre las 9 a las 12 de la mañana y desde las 3 a las 6 de la tarde.

Insisto en mi recomendación de que sólo concurren a la Oficina aquellas personas interesadas en las devoluciones que se señalan.

Almería 2 de agosto de 1936. El Alcalde de la Ciudad, Antonio Ortiz Estrella.

**La Funeraria Nueva**

Servicio permanente - Plaza de Vivas Pérez, 5 - Tel. 1868

Se sirven entierros desde lo más lujoso a lo más económico

Esta Funeraria no está ligada a ninguna otra de esta ciudad

**Cooperativa de Casas Baratas**

"PABLO IGLESIAS"

Para informes en esta provincia: el apoderado

**Francisco Touriño**

El hogar es cuna de la formación física, espiritual y moral del niño. De su higiene depende iniciar seres vigorosos o encadenados, útiles o rémora de la humanidad...

**MARIA BORRAS DE TOURIÑO**

Especialista en enfermedades de la boca

Méndez Núñez, 8 y Reyes Católicos, 20 :: Teléfono 4 :: ALMERIA

**SERRERIA INGLESA MADERAS**

APARTADO, 30 Almadrabillas TELEFONO 1495

Entrada por el Camino de Ronda  
**PINO ROJO O FLANDES**  
de Suecia y del Norte de Europa

a los precios más baratos

EXTENSO SURTIDO EN LARGOS Y ESCUADRIAS

:: Existencias de ::

Pino Gallego, Pino del País, Chopo, Etc.

**FABRICACION DE ENVASES**



La unión hace la fuerza  
Proletarios de todos los países, uníos

# ¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores

Los intereses a defender y el enemigo a combatir son común a los trabajadores de todas las tendencias

Edición de la mañana

Precio: quince céntimos

ALMERIA --- SEPTIEMBRE

Número de 8 Páginas

## En el frente de Extremadura se ha librado una gran batalla

### El ex general Mola, que se desplazó a Extremadura, sufre una gran derrota

#### Confederación Nacional del Trabajo

A la opinión pública y a los trabajadores en general

La guerra civil ha creado un sinnúmero de necesidades inmediatas. La de la producción por su complejidad y por nuestra hermandad con ella, debe preocuparnos pues que depende de ello el triunfo definitivo sobre el fascismo.

¿Conviene intensificar la producción? Indudablemente.

En todos sus aspectos o solamente en los determinativos sobre ese triunfo, o para atender al consumo del Pueblo, pediremos que se ponga en marcha, etc?

La paralización que los primeros momentos de la lucha creó en los lugares de trabajo ha terminado ya, el reconocer los Organismos Obreros que no sólo se puede vencer en una guerra como la actual, en la que se ventilarán por sobre todo, los intereses económicos, con las armas en la mano, sino también con las fábricas y los talleres, el campo y la mina.

Pero producir en la misma medida, bajo los mismos aspectos y en las mismas cantidades en todas las industrias, tiene sus peligros.

Veamos por ejemplo la industria productiva del cemento. En España anualmente se entregan a los mercados consumidores alrededor de dos millones y medio de toneladas.

El abandono por parte de la burguesía de las obras en construcción, el gran número de trabajadores del ramo enrolados en las Milicias y el reciente decreto sobre reducción de alquileres, desvaloriza en elevado porcentaje la propiedad inmueble.

Si las fábricas continúan trabajando con su normal rendimiento, hemos de encontrarnos a no tardar, con un Stock de cemento que no responderá en mucho a las posibilidades del consumo.

La biología guerrera de la que nadie escapa y que tantos estragos ha producido en todas las épocas y en todos los pueblos, haría los suyos también en el Ejército popular, si la retaguardia no se preocupa de preparar el terreno y poner un lugar adecuado para cada uno de los que deban cambiar el fusil por la herramienta de trabajo.

Y en este sentido debe ser dirigida nuestra fuerza organizadora de la retaguardia.

Las organizaciones obreras, los Sindicatos particularmente, están obligados en la actualidad a distribuir sus hombres en los lugares de trabajo, de acuerdo con la necesidad productiva y con el sentido de responsabilidad que siempre tuvieron; pero con más interés al cabo y con la celeridad precisa para poseer los resortes de esa necesidad, que es la que habrá de regular desde los organismos, de resistencia al capitalismo hasta ayer, y de la vida y las relaciones sociales a partir del 19 de julio.

Las industrias susceptibles de

disminución en la producción, pues, deben proceder a su reajuste, traspasando los brazos sobrantes a los sitios donde estos puedan ser aprovechados con mayor rendimiento en interés de la revolución.

Una inteligencia a este respecto entre los organismos sindicales de mayor ascendencia sobre la clase trabajadora podría acortar el trecho a recorrer y permitir un mayor control sobre el trabajo, nuestra fuerza mejor, enfrentada al fascismo.

Nosotros vemos que pisamos sobre normas improvisadas a la casualidad y que tienen más de falsas que de reales respecto del abastecimiento y de la producción.

Vamos tomando del buen momento y aunque la producción se intensifica no hay un equilibrio estadístico o real entre lo que se produce y lo que se consume.

Esto puede determinar un vaivén demasiado brusco entre nuestras reservas económicas cuya oscilación podría representarnos el efecto fatal de una caída vertiginosa de nuestros medios materiales y con ellos también los morales.

La economía, pues, no se puede ni se debe improvisar, dejándola a la fatalidad. Cuando en ella no hay organización, no importa que se llame burguesa o como se llame, la ruina se acerca rápidamente de sus fuentes más vitales.

Interesa grandemente que equiparemos lo que producimos y lo que consumimos hasta extremos que nada escape al control más completo de un factor.

¿Sabemos cuál es nuestra producción, los que elaboramos para nuestro consumo? ¿Se ajusta éste a la cantidad de aquélla? ¿No hay desequilibrio notorio y en extremo perjudicial?

No decimos nosotros que se consume indebidamente ni que nadie hace uso oneroso de productos; aunque versiones nos han llegado que ponen de manifiesto cierta extravagancia holgada en el aprovechamiento particular de los artículos. Lo que sí decimos es que hace mucha falta una seria organización de todo, y que las estadísticas más rigurosas deben hablar por todos, indicando con sus números infalibles lo que hemos de producir y podamos consumir.

El vale o bono sistemáticamente extendido no garantiza nuestra economía ni la situación de todos nosotros.

Estimamos de rigurosa necesidad que esto se ventile cambiando de rumbo y dándole otras orientaciones equivalentes con la ciencia social que asegura los recursos en una racionalizadora previsión del mañana.

La sugerencia queda apuntada y sometida a la consideración de todos.

#### Córdoba a la desesperada

Madrid.— Continúa cada vez con mayor fuerza el sitio de Córdoba por los leales. Son muchos los rebeldes que logran escapar refugiándose entre los nuestros. Cuentan que la situación de la ciudad es desesperada y que los Jefes van perdiendo el control sobre sus subordinados.

#### Noticias de Granada

Madrid.— Un evadido de Granada, dice que los leales volaron el polvorín rebelde de Pinillos. Dice también, que se obliga a los obreros a trabajar doce horas diarias y a entregar semanalmente el jornal a los facciosos.

#### Llegada del General Aranguren

Barcelona.— Precedente del frente de Aragón, llegó el General Aranguren quien se muestra satisfechísimo de la marcha de las operaciones.

#### Organización de una nueva columna

Valencia.— Llegó a Valencia el teniente coronel Peire, que opera en Aragón, para organizar una nueva columna con destino al frente de Teruel.

#### Bombardeo de Mallorca

Madrid.— Comunican de Valencia que Mallorca ha sido bombardeada intensamente por los aviones leales que han causado grandes destrozos entre las fuerzas rebeldes.

#### También sobre Bilbao vuelan infructuosamente los rebeldes

Madrid.— Dos aviones facciosos volaron sobre Bilbao arrojando ocho bombas sobre la población. El vecindario refugióse en los sótanos y un cañón de los nuestros logró dispersar a los aviones enemigos sin que hubiera ninguna desgracia que lamentar.

#### Un plan de espionaje descubierto

Madrid.— Las milicias dedicadas al servicio de contraespionaje descubrieron un vasto plan de espionaje, cuyo centro era un pueblo Levantino. Con este motivo efectuáronse importantes detenciones de súbditos extranjeros que servían los intereses de una nación fascista.

Desde el frente de Guadix

#### Nuestras fuerzas a las puertas de Granada.- Se incendian los pinares de la Alfaguara

(De nuestro redactor corresponsal)

Hablando con el Sargento Masegosa

Cuando penetramos en el café Pasaje lleno de milicianos y soldados, bulliciosos y alegres, en estos momentos en que España, lanzada a una guerra fratricida por la criminal codicia de los militares en que teníamos puesta nuestra confianza para que la defendiesen y engrandeciesen, tropezamos con el sargento de Artillería Masegosa, alto, moreno y lleno de vigor, al que saludamos con efusión, ya que desde que llegó no le habíamos visto por la retaguardia.

Nos cuenta que está al mando de una pequeña columna de unos 65 milicianos—todos muy valientes y arrojados—que destacados en el cerro de las Minas está realizando una callada labor, pero no por eso menos eficaz. Ha venido para traer a unos evadidos del infierno de Granada que, en un avance arrollador de nuestras fuerzas consiguieron atravesar las avanzadillas rebeldes. Se trata de un legionario y dos muchachos más—paisanos éstos—los que a preguntas nuestras nos van relatando las atrocidades cometidas con nuestros hermanos en ideas—con sus hermanos de Nación—que ya conocemos y que no quiero transcribir aquí para que la epidermis de nuestros lectores no se erice por el relato de tan escalofriantes escenas. Lo que sí diré es que este legionario manifiesta que comprendiendo el engaño de que habían sido objeto cuando Franco, el traidor, les envió a Granada en trimotores alemanes,—a combatir a los rebeldes según él—como cuando Asturias,—aprovechó la primera oportunidad para escapar y pasarse a las fuerzas leales. Otros como él, que lo intentaron fueron descubiertos y pasados por las armas. Nos cuenta que entre sus compañeros del Tercio existe un gran descontento, así como también entre los jefes y oficiales, entre los que han surgido diferencias al conocer la promesa que Franco ha hecho a los moros de cederles tierras en Andalucía y respetarles su religión concediéndoles el derecho de que la Mezquita de Córdoba vuelva al culto musulmán.

Ultimamente, dice, Queipo del Llano ha telegrafiado a Granada y Córdoba para que le envíen, Parece que fué la radio de Lorca quien descubrió las actividades de uno de los espías, descubriendo la clave de que se servía. A provincias marcharon varios agentes para adquirir más detalles y en Madrid realizáronse nuevas detenciones de personas que se dedicaban a servir de agentes de enlace entre Falange y algunos Hospitales, Cárceles etc.

si la situación de ellos lo permitiera, las fuerzas del Tercio que tuviesen, para reforzar sus posiciones en Extremadura donde se ve bastante apurado. Otra cosa que nos cuenta y que nos indigna es que en Granada tienen pilotos italianos y alemanes que figuran—para despistar—como enrolados en el ejército voluntario fascista, cuando en realidad son enviados por sus gobiernos—a despecho del convenio de no ingerencia en los asuntos de España—para ayudar a los rebeldes. Asimismo y como una prueba más del desprecio que sienten por los tratados estos gobiernos fascistas, tienen un avión de caza marca «Fiat» de procedencia italiana, modernísimo, y que es conducida por un piloto de aquel país.

Ahora hablamos con el sargento Masegosa el que nos cuenta que sus avanzadillas han tomado el cerro de las Minas, Fuente la Teja hasta llegar a Argomosa en que, con un escaso número de fuerzas, consiguió desalojar al enemigo de sus posiciones. Para lograrlo se tuvo que ingeniar la construcción de una bomba de 20 kilos que un miliciano llamado Cabra—un suicida como él le llama—se encargó de arrojar el día 26 a las 12 de la noche en el reducto de los rebeldes.

Actualmente y mediante enérgicos ataques que efectúan, empleando casi siempre bombas de mano, tienen sus posiciones de avanzadilla en el cerro de la Mata, vulgarmente conocido por el del Asno, desde el que se divisan de noche las luces de Granada.

Para desalojar al enemigo que les hostilizaba y cumpliendo el objetivo mandado por el Estado Mayor, han tenido necesidad de incendiar el Pinar de la Alfaguara que, como todos sabemos, está muy próximo a la capital de la Alhambra.

Con un apretón de manos nos despedimos de este valiente sargento, el que nos invita a visitar sus posiciones para que, desde allí, podamos contemplar la bella ciudad que pronto será nuestra. ¡Así sea! Te complaceremos, compañero Masegosa. Salud.

Guadix 2 de septiembre de 1933.

A. BAÑOS

Otra brigada estuvo en el pueblo de Villa Prado a 25 individuos. También fueron detenidos los cadetes de la Academia de Segovia, Miguel y Alonso García, una tía de éstos, un sobrino de Vallillano y un chófer perteneciente a la escolta del teniente coronel Rossa, que opera en Extremadura.

Lea usted ¡ADELANTE!